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ПОДРОБНОСТИ
К ЕДИНОМУ ДНЮ ГОЛОСОВАНИЯ

Выборы — большой 
экзамен для страны
Вопросы партийного строительства 
в Беларуси, электоральной 
кампании, а также актуальную 
повестку общественно-политической 
жизни обсудили представители 
идеологического актива Витебска 
на встрече с генеральным директором 
Национальной библиотеки Беларуси, 
председателем правления 
Белорусского общества «Знание» 
Вадимом Гигиным и политическим 
обозревателем ЗАО «Столичное 
телевидение» Евгением Пустовым.
Приглашенные спикеры акцентировали внима-

ние витебчан на вопросах, прозвучавших на недав-
нем совещании у Главы государства по предсто-
ящей электоральной кампании и политическому 
строительству.

— Сейчас граждане задают много вопросов по 
этим темам. Наша задача — открыто, честно, ис-
кренне отвечать на них. Не должно быть закрытых 
тем, — заметил Вадим Гигин. — На эту работу Пре-
зидент Беларуси ориентирует общественных де-
ятелей накануне очень важных государственных 
событий — выборов депутатов Палаты представи-
телей и местных Советов. Встречи с идеологиче-
ским активом, по сути, дают старт большой элек-
торальной кампании в Беларуси.

Обращаясь к теме партийного строительства, 
Вадим Гигин определил миссию современных по-
литических партий таким образом:

— Сейчас каждая партия создается для объ-
единения активных, политически сильных, «заря-
женных», подготовленных людей, которые готовы 
к реализации своих идей на благо общества. На 
новом этапе общественного развития мы учимся 
быть разными, уважать друг друга, но и понимать, 
что мы все — один народ. 

В государстве продолжается формирование уни-
кальной самобытной системы народовластия.  Ее 
главный принцип — выстраивать внутреннюю струк-
туру так, как диктует жизнь. Также спикер в своем 
выступлении подчеркнул, что белорусы ориенти-
рованы на сильную персонифицированную власть.

В сегодняшнее непростое время 
в обществе нельзя допускать 
абсентеизма, то есть уклонения 
избирателей от участия в выборах, 
безразличного отношения 
к будущему страны.  
Философское изречение:  
«Если ты не интересуешься 
политикой, то она заинтересуется 
тобой» — подтверждается мировыми 
событиями последних лет. 

Сейчас Беларусь находится на этапе выстраива-
ния крепкой политической системы на годы вперед 
для устойчивости государства на мировой арене. 
Важно сохранить мир и противостоять недруже-
ственным странам. По мнению Вадима Гигина, 
главная цель — сплотить общество. 

Евгений Пустовой, обращаясь к активным ви-
тебчанам, отметил их убежденность в необходи-
мости защитить страну от возможных провокаций, 
которые могут возникнуть в ходе электоральных 
кампаний. Много неопровержимых фактов про-
звучало о деятельности оппозиционных сил, на-
правленной на разрушение госустройства, о враж-
дебности западных политиков. Тележурналист 
подчеркнул, что для Запада белорусы остаются 
дешевой рабочей силой, с которой не стоит счи-
таться. Поэтому необходимо защищать свой суве-
ренитет, оставаться хозяином на своей земле, а не 
чернорабочим без прав за границей.

Председатель Белорусского общества «Знание» 
также ответил на вопрос педагогов об эффектив-
ных формах идеологической работы с молоде-
жью. Он отметил, что во время встреч с учащими-
ся, студентами, молодыми специалистами важно 
простыми словами донести важные вопросы, ка-
сающиеся общественно-политической обстанов-
ки в стране и мире. Общественный деятель поды-
тожил:

— Мы должны не подстраиваться под молодых, 
используя их язык, а наоборот, со всем уважением 
разговаривать с ними на равных на самые разные 
темы, подключать к обмену мнениями.

Юлия ПРИЩЕПА.

КОНТАКТЫ

С такими результатами де-
легация Витебщины во 
главе с председателем 

облисполкома Александром Суб-
ботиным вернулась с Междуна-
родной выставки импорта, за-
вершившей работу 10 ноября в 
Шанхае. О деталях визита в Под-
небесную «Витьбичам» рассказал 
первый заместитель председате-
ля комитета экономики облиспол-
кома Константин Чёрный.

В ходе мероприятия, в том чис-
ле во время проведения темати-
ческого Дня Витебской области, 
представлен экономический и ин-
вестиционный потенциал регио-
на, ведущих витебских производи-
телей мясо-молочных продуктов, 
кондитерских и льняных изделий, 
продуктов нефтехимии, композит-
ных и электроизоляционных ма-
териалов, а также логистических 
услуг. Презентации  предприятия 
проводили в расчете на сотруд-
ничество с китайскими компани-
ями, в том числе для привлечения 
инвестиций и создания наиболее 
комфортных условий для ведения 
бизнеса на витебской земле.  

На выставке подписан мемо-
рандум о сотрудничестве с компа-
нией Zonghai Bisiness Management 
(Jinan) Co по созданию Парка ин-
дустрии Китая в Витебске и Пар-
ка индустрии Беларуси в городе 
Циндао. По словам Константина 
Чёрного, цель проекта — исполь-
зовать площадку Парка индустрии 
для информирования китайских 
компаний о Витебской области, 
предприятиях и организациях, 
чья продукция и услуги могут быть 
востребованы на китайском рын-
ке. Кроме того, с помощью адми-
нистрации Парка индустрии пла-
нируется отработать механизм 
продвижения товаров от крупно-
оптового до мелкооптового зве-
на, заниматься адаптацией све-
дений о товарах к требованиям 
китайского рынка (содержание 
информации о товаре в сопрово-
дительных документах, на упаков-
ке, ее характеристики, указания  
на сертификацию, соответствие 
стандартам качества и т. д.). 

Также для организаций Витеб-
щины и Беларуси в целом Парк 
индустрии займется поиском по-
ставщиков оборудования, сы-
рья, материалов, комплектую-
щих, в том числе произведенных 
на рынках стран ЕС, США, Кана-
ды, Великобритании.

 — Акцент будет делаться 
на китайских компаниях, кото-
рые аттестованы  европейскими 
производителями, имеют лицен-
зионные соглашения, обеспечи-
вают выполнение гарантийных 
обязательств, что позволяет зна-
чительно минимизировать ком-
мерческие риски, — отметил Кон-
стантин Чёрный. 

Для торговли товарами пред-
полагается широко использовать 

потенциал китайских электронных 
площадок. Есть намерения задей-
ствовать Парк не только для про-
движения продукции, но и как 
площадку, где можно будет оз-
накомиться с культурой Придви-
нья, творчеством самодеятельных 
коллективов, художников, орга-
низовать диалог между туристи-
ческими операторами, учебны-
ми и научными организациями. 
Представители Парка с китай-
ской стороны уже имеют ресто-
ран белорусской кухни в Пеки-
не, что позволит использовать их 
опыт в открытии новых заведений 
с участием витебского бизнеса.  

— Подобные договоренности 
впервые достигнуты на уровне 
регионов именно для повышения 
заинтересованности китайско-
го бизнеса в работе с  Витебской 
областью, — подчеркнул Констан-
тин Чёрный.

Облисполком использовал ме-
роприятие в Шанхае еще и для 
развития диалога с представите-
лями побратимских регионов Ки-
тая. На выставке работали много-
численные по составу делегации 
провинций Гуйчжоу и Шаньдун. 
Также присутствовали предста-
вители пилотной зоны межрегио-
нального торгово-экономического 
сотрудничества «Китай — ШОС». 

— Мы благодарны нашим парт-
нерам за их активную позицию 
в развитии межрегионального со-
трудничества, закрепленного дву-
сторонними соглашениями между 
СЭЗ, университетами и школами, 
научными и молодежными орга-
низациями, — сказал Константин 
Чёрный.       

Расширила сеть партнерских 
организаций в Поднебесной 
и СЭЗ «Витебск», подписав согла-
шение о сотрудничестве с эконо-
мической зоной города Гуйчжоу 
(юго-западная экономическая 
зона Китая). Как сообщили в ад-
министрации СЭЗ, в ходе перего-
воров с коллегами из провинций 
Цзянси, Хэйлунцзян, Шаньдун, 
комплексной сервисной платфор-
мы для регионального торгово-э-
кономического сотрудничества 
«Китай — ШОС» договорились 
о расширении экономическо-
го взаимодействия. Кроме того, 
установлены перспективные кон-

такты с бизнесменами ряда стран 
дальней дуги, которые изучают 
возможности реализации инве-
стиционных проектов в СЭЗ «Ви-
тебск».

Помимо выставочной програм-
мы, делегация Витебщины посе-
тила Шанхайскую корпорацию 
«Учуан Дачжи». Ее учредителями 
выступают Уханьский универси-
тет, лаборатория робототехники 
Харбинского технологического 
университета и Наньтунский ин-
ститут функциональных материа-
лов Хуали совместно с Восточ-
но-китайским политехническим 
университетом. 

В ходе переговоров стороны вы-
разили готовность сформировать 
совместную рабочую группу для 
выработки предложений по усло-
виям взаимодействия организа-
ций Витебщины с корпорацией.

— Это классический техно-
парк. Он разрабатывает проек-
ты в сфере цифровизации, робо-
тотехники, создания баз данных, 
осуществляя взаимодействие 
между университетами, научны-
ми центрами, промышленными 
предприятиями, органами гос-
управления. При этом корпорация 
делает акцент на развитие нового 
поколения высокотехнологичных 
отраслей, создание инновацион-
ных материалов и информацион-
ных технологий, — пояснил Кон-
стантин Чёрный. 

В числе основных задач корпо-
рации — ускорение трансформа-
ции научных и технологических 
достижений в реальные промыш-
ленные разработки, техническая 
поддержка процессов обновле-
ния производства для наращива-
ния экономического потенциала. 

По итогам восьми месяцев объ-
ем поставок продукции витебских 
производителей на рынок Китая 
вырос в 1,4 раза по сравнению 
с аналогичным периодом 2022 
года, а по сравнению с  2018-м 
— более чем в 5 раз. Основу про-
даж составляют пищевая продук-
ция, древесина, а также льнопро-
дукция, стеклоткани, присадки 
к смазочным маслам, торф. Экс-
порт осуществляют 25 предприя-
тий Витебщины.

Сергей КОЧЕТОВ. 
Фото из телеграм-канала 

«Витебская область. Официально».

Освоение 
Поднебесной
Соглашение о создании индустриальной площадки 
для продвижения витебской продукции на рынок 
Китая, укрепление контактов по линии СЭЗ, 
детализация и проработка направлений и сфер 
взаимодействия, а главное — пополнение багажа 
знаний и практических навыков, необходимых 
для расширения сотрудничества  
с китайскими партнерами.


